



An die Mitglieder der Pfarreiräte und weitere engagierte Mitglieder der Römisch-katholischen  
Kirchgemeinde Winterthur

Winterthur, im September 2025

**«KathWin–ZusammenWachsen»  
Herausforderungen gemeinsam annehmen. Wandel gemeinsam gestalten.**

Liebe Kolleginnen und Kollegen

Wie viele der Kirchgemeinden unseres Landes befindet sich auch unsere Katholische Kirchgemeinde Winterthur in einer herausfordernden Phase des Wandels und der Neuausrichtung. Die aktuellen Herausforderungen wie strukturelle und personelle Veränderungen, die schwierige Rekrutierung von kirchlichen Mitarbeitenden sowie die langfristigen finanziellen Aspekte durch Kirchenaustritte, sind uns bewusst. Doch gerade diese Situation eröffnet uns die Möglichkeit, neue Wege zu gehen und unser Miteinander zu stärken. Gemeinsam stehen wir vor der Chance, unser kirchliches Leben in den sieben Pfarreien aktiv zu gestalten und weiterzuentwickeln. Um diesen Entwicklungen proaktiv zu begegnen haben wir den Prozess weiter vorangestossen. Eine Projektgruppe hat sich bereits einige Male getroffen und in Absprache mit der Kirchenpflege und dem Generalvikar ein Vorgehen definiert.

**Das Projekt „KathWin-ZusammenWachsen“**

Mit der Projektgruppe „KathWin-ZusammenWachsen“ haben wir einen wichtigen Schritt in Richtung Zukunft gemacht. Ziel ist es, auf Basis unserer Situationsanalyse konkrete und kreative Lösungen für unsere Kirchgemeinde zu entwickeln – sowohl inhaltlich als auch strukturell und personell. Die Gruppe besteht aktuell aus den Pfarrern und Gemeindeleitenden, weiteren Seelsorgenden, einer Sozialarbeiterin und der Leiterin des Begegnungszentrums Anhaltspunkt. Die Projektgruppe arbeitet intensiv an der Besetzung der Projektleitung und beschäftigt sich parallel mit den inhaltlichen Schwerpunkten.

**Gemeinsam gestalten – Ihre Mitwirkung ist gefragt!**

Veränderungen bringen oft Fragen und Unsicherheiten mit sich. Wir möchten Sie ermutigen, sich aktiv einzubringen, Ihre Ideen und Anliegen zu teilen und gemeinsam mit uns die Zukunft der Kirchgemeinde zu gestalten. Die Gemeindeleiter und Gemeindeleiterinnen stehen Ihnen jederzeit für Gespräche und Fragen zur Verfügung. Die verstärkte Kooperation aller Beteiligten, d.h. der Mitarbeitenden, Freiwilligen und aller anderen interessierten Gemeindemitglieder, ist ein zentraler Baustein für unser Zukunftsmodell. Wie dies im Einzelfall konkret umzusetzen ist, wollen wir mit Ihnen zusammen erarbeiten. Ihr Engagement, Ihre Loyalität und Ihr Vertrauen sind dabei unverzichtbar – heute und in Zukunft.

**Herzlichen Dank für Ihre wertvolle Mitarbeit und Ihr Vertrauen!**

Gemeinsam können wir das kirchliche Leben in Winterthur lebendig und zukunftsfähig gestalten. Wir freuen uns auf Ihre aktive Mitwirkung und darauf, diesen Weg gemeinsam zu gehen.

Freundliche Grüsse

**Römisch-katholische Kirchgemeinde**

Dr. Hans Hollenstein  
Präsident der Kirchenpflege Winterthur

Peter Koller  
Leiter Seelsorgekommission